

Causalidad personal y moralidad
en Xavier Zubiri¹

Resumen

El autor expone brevemente la idea de la "causalidad personal y la idea de la moralidad en Xavier Zubiri", con lo cual abre una interesante vía de reflexión hacia la ética de las comunicaciones sociales, específicamente: la ética de Internet. Así, se analizan succinctamente tres puntos: I. Causalidad personal. II. Moralidad. III. Apropiación de posibilidades "morales" en Internet. En primer lugar, hay una visión aclaratoria del concepto de causalidad clásica y causalidad personal en Xavier Zubiri. Si en la "causalidad clásica", por ejemplo, el choque, la presión, etc., son los modos de ejercitarse la causalidad física. En la "causalidad personal", en cambio, esos modos son la amistad, el apoyo, la compañía, el consejo, etc. Así, toda persona en la medida que está vertida a otra persona, está ejercitándose una "causalidad personal". En segundo lugar, a este orden de "causalidad personal" pertenece lo que Zubiri llama "lo moral". "Lo moral" es una dimensión "física" del hombre. El hombre adquiere por apropiación las posibilidades que la vida le ofrece y las hace propiedades suyas. En este sentido, el hombre se ve armado al celo de las posibilidades por su propia realidad para dar una respuesta adecuada. Así, el hombre está inevitablemente sometido a apropiarse de unas posibilidades que son más preferibles que otras. Por ejemplo: Internet que es, tal vez, la vía que prefiere más un joven, el hombre de hoy, para comunicarse. Esto levanta una nube de problemas éticos. En tercer lugar, si hoy un joven prefiere Internet para comunicarse, la cuestión ética central de Internet consiste en averiguar y en saber si esto está contribuyendo al auténtico desarrollo humano y si está contribuyendo e imprimiendo a las personas y a los pueblos, ser fieles buscadores de la verdad y su destino trascendente. ¿La apropiación de la posibilidad del uso de Internet se inscribe en lo que Zubiri ha llamado: "lo moral"?

Palabras claves: Causalidad personal, Moral, Apropiación, Internet.

Xavier Zubiri, nació en San Sebastián el 14 de diciembre de 1898. Cercano ya a los 85 años, estaba en plena producción filosófica, a punto de terminar un libro sobre Dios, cuando repentinamente murió el 21 de septiembre de 1983. Zubiri fue discípulo de Heidegger y además un profundo conocedor de todas las ciencias. Poco más de un año después de su muerte, surgen restos de un extraordinario libro. Es el primero de los libros postumos de Zubiri, *El hombre y Dios*.² Y es justamente

¹ Juan Pérez Correa (1993). *Doctor en Filosofía. Un ensayo sobre la figura*.
² Jorge Zulu, "El libro 'Homo Deus'". Alfarero Editorial, Concepción, Chile. Ediciones 1991.
Segundo ed. 1993. Tercera edición, revisada y actualizada, 1998. Con 200 páginas más que la primera edición. Un número total de páginas es de 400 a 410.

Causalidad personal y moralidad en Xavier Zubiri [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Causalidad personal y moralidad en Xavier Zubiri [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)